
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

産業建設常任委員会会議録 
 
 

令 和 ５ 年 ３ 月 1 0日 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮 古 市 議 会



 

 

宮古市議会定例会令和５年３月定例会議 産業建設常任委員会会議録目次 

 

（３月１０日） 

議事日程………………………………………………………………………………………………………………………１ 

出席委員………………………………………………………………………………………………………………………２ 

欠席委員………………………………………………………………………………………………………………………２ 

説明のための出席者…………………………………………………………………………………………………………２ 

議会事務局出席者……………………………………………………………………………………………………………２ 

開  会………………………………………………………………………………………………………………………３ 

付託事件審査（１）…………………………………………………………………………………………………………３ 



 

－1－ 
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 〔付託事件審査〕 

（１）議案第５４号 財産の取得に関し議決を求めることについて 
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開  会 

午後１時００分 開会 

○委員長 （西村昭二君） ただいままでの出席は７名であります。定足数に達しておりますので、これから産業

建設常任委員会を開会します。本日の案件は付託事件審査１件でございます。それでは、本委員会に付託され

た議案の審査を行います。議案の提案理由につきましては、本会議で説明済みでありますので、省略します。 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

付託事件審査（１） 議案第５４号 財産の取得に関し議決を求めることについて 

○委員長 （西村昭二君） 議案第54号 財産の取得に関し議決を求めることについてを議題とします。それでは

質疑のある方、挙手願います。 

○委員長 （西村昭二君） 長門委員。 

○委員 （長門孝則君） この件そのものには別に異論はないのですが、除雪のグレーダーは今、何台ありますか。 

○委員長 （西村昭二君） 去石建設課長。 

○建設課長（去石一良君） 現在使用しているのは１台でございます。 

○委員長 （西村昭二君） 長門委員。 

○委員 （長門孝則君） そうすれば新たに２台にするということですね。今まで、１台あるのが、例えば古くな

って使えなくなったので、更新するということではなくて、２台にするということですか。 

○委員長 （西村昭二君） 去石建設課長。 

○建設課長（去石一良君） 現在使っていますグレーダーは、平成12年に岩手県が使っていた、13年間使った機

械を、無償で市に払下げをしてもらって、９年間使っており、延べ22年間使っている機械であります。この機

械が除雪する上でパワーが落ちて、結構力不足になっております。あとその除雪のブレードとか雪を押すプラ

ウの部分の、その関係で大分修理費が、今後高くつきそうな状況になってきましたので、これを除雪に使うの

は、ちょっと厳しくなってきたものですから、まずこの機械を更新いたします。そして、今ある機械について

は、除雪には緊急的な除雪作業にはちょっと不向きではあるのですが、砂利道とか、そういった路面を整正す

るにはまだまだ使える状態でございますので、川井地区のほうに砂利の道路が結構まだたくさんございますの

で、川井地区のほうに所管替えをして、川井のほうで使いたいと考えています。よって今後は、グレーダーが

２台体制であります。市全体では。 

○委員長 （西村昭二君） 長門委員。 

○委員 （長門孝則君） そうすれば、この新しいやつは、川井のほうに配置するということになりますか。 

○委員長 （西村昭二君） 去石建設課長。 

○建設課長（去石一良君） 新しい機械については、宮古地区で使用いたします。 

○委員長 （西村昭二君） 長門委員。 

○委員 （長門孝則君） はい、わかりました。ちょっと参考までにお聞きしたいのですけども、実は予算措置の

件ですけど、４年度の予算に計上されているのかなあと、このグレーダーの予算がですね。そして色々ちょっ

と見たら、予算に無かったものですから、そしたら、12月の債務負担行為のほうに計上されていました。それ

で私このグレーダーの購入について、別に債務負担行為を設定しなくても、いいのでないかなと。債務負担行

為というのは、２年以上にまたがる場合に設定しますので、このグレーダーについては単年度で、正直、購入

出来るのでないかなと。そういうふうに思っていたものですから、当然令和４年度の予算に計上されているの
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かなと。そういうふうに思ったのですが、そうしたら令和５年度の予算にちゃんと予算計上されていますので、

４年度で購入もできるし、あるいは５年度でも購入できるのでないかなと、どっちかに統一して、予算計上し

ていれば、購入して支払いが出来るのでないかなと、そういうふうに私は考えたのですが、その債務負担行為

を設定した理由っていうのは、何かこうわかってきたかなと。納期の関係なのかなあというふうにも思ったの

ですがその辺をちょっと説明していただきたいと。 

○委員長 （西村昭二君） 去石建設課長。 

○建設課長（去石一良君） はい、まずこのグレーダーの予算でございますが、おっしゃる通り令和５年度の予

算でございます。この令和５年度に更新するというのは総合計画の中で、長期、重機の更新計画の中で、５年

度というふうに定めて来たものですから、これを計画どおり、５年度に予算化しておるものでございます。な

ぜその債務負担をするかっていうのは、今、納期がコロナ禍の影響によりまして、この機械類は、まず大体標

準で１年かかるというふうに言われてございます。通常どおり来年、新年度の４月から手続を進めたとします

と、６月ぐらいからじゃないと製造できない。本議決、いただけるのは６月ぐらいになりますので、そうする

と年度をどうしても超えてしまう状況になります。ですので令和５年度中に、納期をしっかり確保する意味で、

今回前倒しで債務負担を組んですね、今、契約することで、標準工期で来年３月まで間に合うという状況でご

ざいます。 

○委員長 （西村昭二君） 長門委員。 

○委員 （長門孝則君） わかりました。17日の本会議で、この議案が議決されれば、発注すると、そうすれば、

納期はもう来年の３月になりますかね、いずれ１年近く発注から納期までかかると。そして、令和５年度中に

は支払いのほうをするということですかね。わかりました。よろしいです。終わります。 

 

○委員長 （西村昭二君） ほかに質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長 （西村昭二君） ほかになければこれで質疑を終わります。これから議案第54号に対する討論を行いま

す。討論はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長 （西村昭二君） 討論はないようですので直ちにお諮りします。議案第54号は原案可決すべきものと決

することにご異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長 （西村昭二君） 異議なしと認めます。よって、議案第54号は原案可決すべきものと決定しました。説

明員は退室してください。お疲れさまでした。以上で当委員会に付託された議案の審査は終了しました。お諮

りします。3月17日の本会議における本日の審査結果の委員長報告につきましては、委員長に一任願いたいと思

いますが、ご異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長 （西村昭二君） 異議なしと認めます。以上で、付託事件審査を終わります。 

午後１時９分 付託事件審査終了 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

                         宮古市議会産業建設常任委員会委員長  西村 昭二 


